

IGLESIA Y REGION

(Reflexiones sobre la relación entre la Iglesia y el Pueblo)

El tema de fondo, que constituye el centro de estas Jornadas, tiene el carácter de marco, de ámbito y de contexto para sucesivos encuentros. Antes de que la colaboración entre las Diócesis de la Región del Duero y la Universidad Pontificia de Salamanca afronte cuestiones particulares, se ha preferido convertir en objeto de estudio y de reflexión —siempre partiendo de la realidad pastoral de la Iglesia y con miras a ella— la modalidad bajo la cual deseamos transcurra la colaboración. La relación entre *fe* y *cultura* en sus diversos niveles de verdad y de acción, de historia vivida y de futuro proyectado, de alma singular y de pueblo como conjunto, de creyente personal y de Iglesia enraizada... constituye el lugar privilegiado de colaboración de una institución universitaria católica y de las Iglesias de un área cultural. Es la llamada «inculturación del Evangelio»¹. Los temas concretos; que en el futuro se traten, serán enfocados en esta perspectiva. Así se salvará la peculiaridad de cada uno de los interlocutores; y así también la relativa incomodidad que tanto lo pastoral como lo académico padecen al encontrarse será condición inevitable para una mutua fecundación.

Lo que estos días estudiamos tiene una referencia concreta a la realidad de la «Iglesia en Castilla»; pero las grandes orientaciones son susceptibles de ser ampliadas a otros contextos eclesiales; pueden ser «universalizadas». La «universitas studiorum», que califica a una institución universitaria, concretándose no se pierde en una mirada provinciana. Los grandes maestros de la Universidad de Salamanca supieron en su momento afrontar las cuestiones concretas históricas, que a la Iglesia y a la sociedad se presentaban, desde una altura y un nivel teóricos ejemplares y desde una percepción sensible y atenta

¹ Cfr. J. López Gay, 'Pensiero attuale della Chiesa sull'inculturazione', en *Inculturazione. Concetti Problemi Orientamenti* (Roma 1979) pp. 9-35.